

Miles de estudiantes protestan contra el 'decreto 3+2' en BCN

► La huelga estudiantil de tres días empezó el martes en la UAB

► El paro solo ha sido total en la Autònoma y en la Universitat Pompeu Fabra

RAFAEL MORALES
BARCELONA

Miles de estudiantes de universidades e institutos catalanes se manifestaron ayer por el centro de Barcelona y colapsaron el tráfico de vehículos durante varias horas para protestar por la aplicación a partir del próximo curso del llamado *decreto 3+2*. La medida del Gobierno supone, entre otros aspectos, «expulsar de la universidad a la gente humilde», explicó Ícar Iranzo, uno de los portavoces del Sindicat d'Estudiants dels Països Catalans (SEPC), sobre la legislación que reduce los grados universitarios a tres años y amplía los másteres de uno a dos años.

Entre 9.000 y 10.000 estudiantes, según el SEPC, participaron en la manifestación que se inició al mediodía en la plaza Universitat y finalizó más de dos horas después frente a la Generalitat en la plaza Sant Jaume. La protesta transcurrió de forma pacífica y sin causar más problemas que los provocados a los conductores. Desde el principio, sin embargo, se distinguieron las diferencias entre el SEPC y el Front d'Estudiants (FE), los dos sindicatos convocantes, que partieron por separado y realizaron recorridos diferentes.

DOS MARCHAS // El primer grupo, con alrededor de un millar de estudiantes convocados por el FE, se parapetaron tras una pancarta en la que se llamaba a los estudiantes a luchar por su educación y contra el 3+2. «Estamos en contra de la privatización de la universidad; somos estudiantes, no clientes», reivindicó Adrià Junyent, portavoz del FE.

El SEPC concentró a la gran mayoría de los manifestantes, encabezados por una pancarta en la que se leía «Nunca más una educación sin nosotros». La portavoz del SEPC, Andrea Terrón, aseguró que el segui-

aval del TC

RECORTES EN EDUCACIÓN

VETO A TRES APARTADOS

► El Tribunal Constitucional ha avalado los recortes en Educación que aprobó el Gobierno de Mariano Rajoy en el 2012. Solo ha declarado inconstitucionales tres apartados por no cumplir el requisito de «extraordinaria y urgente necesidad». Se trata de los relativos a «centros y estructuras» de las universidades públicas.

CONTROL DEL GASTO

► El Gobierno ha explicado de manera «suficiente» la urgente necesidad de los recortes en educación por decreto, dice el TC: controlar el gasto para «reducir el déficit público en un contexto de crisis económica excepcional» y cumplir las exigencias de la zona euro.

miento de la huelga en las universidades públicas catalanas había sido muy elevado, en especial en la Universitat Autònoma de Barcelona (UAB), donde no había actividad académica desde 72 horas antes –se convocaron tres días de huelga–, y en la Universitat de Barcelona (UB), en cuyo edificio histórico y en el campus del Raval el paro fue prácticamente total. «Las aulas han quedado vacías –reiteró Ícar Iranzo, del mismo sindicato–. Nos legitiman los referendums realizados y que han apoyado nuestras propuestas con más del 90% de votos, mientras que los rectores no han abierto la boca».

MÁSTER A PRECIO DE GRADO // La Generalitat aclaró que todas las universidades públicas catalanas habían acordado, en el Consell Interuniversitari de Catalunya (CIC) del pasado junio, que el primer curso de máster se mantendría, en el caso de titulaciones sujetas al 3+2, el mismo precio que un año de grado universitario. «Durante los cinco cursos posteriores a la graduación, los alumnos podrán cursar 60 créditos de un estudio de máster al mismo precio público vigente del grado en que se



La marcha estudiantil contra el '3+2', a su paso por la plaza de la Universitat de Barcelona, ayer,

han titulado, a través de las becas de equidad», recordaron fuentes de la Secretaria de Universitats.

La huelga estudiantil de tres días empezó el martes en la UAB y el nivel de conflictividad aumentó día tras día en una protesta en la que



los alumnos rechazan el *decreto 3+2* y exigen al rector, Ferran Sancho, que aclare si aplicará o no la reforma. Estudiantes de la UAB volvieron a cortar ayer el servicio de Ferrocarrils de la Generalitat (FGC) y quemaron contenedores en el tercer y últi-

mo día de huelga. El corte entre Sant Quirze y Bellaterra –líneas S2 y S55– empezó poco antes de las 08:30 horas y duró 40 minutos.

En la Universitat Pompeu Fabra, los responsables del Campus de la Ciutadella cerraron el acceso en tor-

no a las 11 de la mañana, por seguridad, después de que estudiantes en huelga se encadenaran a la verja de entrada. Según la Secretaria de Universitats, solo en la UAB y en la UPF se interrumpió por completo la actividad. ≡